



ZARAGOZA 15 de Julio 1933

Ejemplar, 10 céntimos

Organo de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista Obrero

Momento mal elegido

El ruido que en la calle se hace por sectores aparentemente autagónicos, pidiendo annistía, llegó, aurene con debil eco, al Parlamento.

Y lo que en otras circunstancias hubiese sido acogido con una explosión de generosidad, hoy se acogió friamente. Y ante esta frialdad se explosa, por los enemigos, el tópico de falta de sensibilidad.

No es falta de sensibilidad; no es sequedad de sentimientos humanos; es, sen-

cillamente, que no se ha sabido elegir el momento, ni enfocar el problema

Porque en esta barahunda, los unicos que parece que dan a esa anvastia las proporciones adecuadas, son los federales. Estos piden ese olvi lo para lo que, en efecto, no debe nunca de regatearse; para el delito de opinión, claramente definido, sin sembras siniestras de ninguna clase. Para aquel que, noblemente, expuso un pensamiento, por atrevido que fuese, y defendió una idea, por absurda

Y a los que invocan la generosidad del anterior régimen, vean si nunca aquél que impuso hasta quince años de presidio per un artículo periodistico, llegó a

más, ni a tanto, como piden los federales.

Pero y otros sectores equé alcance le dan a esa amusista? Los comunistas, por lo menos, fijan un límite: el de que sólo sea para los trabajadores.

Pero esa amalgama, que es algo hibrado, algo así como izquierdo-derechista,

dice que todos. Pero ¿cómo todos? ¿Dónne llega el límite de esos todos? Esto es lo que hay que fijar.

Puede confundirse el que escribe un artículo, pronuncia un discurso, defiende legalmente por medio de la huelga una mejora económica e una reivindicación moral, con el que friamente y pretendiendo cubrirse con la máscara de un ideal, asesina vilmente, las más de las veces, a los hijos del trabajo? El que honradamente sigue siendo monárquico y acatando el régimen que la nación se dió, con razones orales o escritas pretende convencer a sus e neindadanos que lo otro es mejor, ¿puede confundirse con los que teniendo a sus órdenes unas fuerzas que son de la nación, y, por tanto, para defender el régimen que ella espontáneamente se ció, las utiliza tastando a la teatrad que juró tener, y pretende por golpe de fuerza acabar con la soberania nacional?

El que saca arteramente a la calle, para saciar sus ambiciones políticas, a hijos del pueblo que en el cuartel están para cumplir otros menesteres, y caen siete en la lucha que ellos no buscaron, y cuyo final les repugna, ¿también está

incluído en esos todos?

Y el que alevosumente, por la espalda, asesina a una infeliz estanquera porque pide auxilio al ver que encoñonan con unas pistolas a su tía, para robarla, también están incluídos en ese todos? Y miles y miles de preguntas que podrían hacerse, porque es tal el confusionismo que le C. N. T. y la F. A. I.—todo uno y lo mismo-han sembrado en España, que no se sabe ni dónde empieza lo blanco y dónde termina lo negro.

Y pedir amnistia en un momento en que la pistola y la bomba no se dan punto de reposo; en los críticos días en que el Palacio de Justicia de Madrid se utiliza como tribuna de propaganda monárquiza; en que todo son amenazas; en que el mismo que la pide en el Parlamento, por toda razón hace provisión de insultos hacia el Gobierno, habra que convenir que estaba esta petición fuera de lugar y

Olvido, si; pero para los delincuentes que no delinquieron, ya que no es delinquir mantener un ideal; pero no confundir esto, que es grande, respetable y

generoso, con el que del delito hace un medio de vida.

Lo que habrán de tener todos, peticionarios o no, es que este grito de amnistía no sea muy pronto ahogado por otro que vida severidad y rigidez en la aplicación y cumplimiento de la ley.

Si esa mineria, que por el terror quiere adueñarse del país, no cambia de táctica, días negros de represión vendrán que, como acontece sientere, se ejenterá contra los no cumpbles, porque a los que con su conducta den lugar a ese estado de cosas, a esos no habrá medio de encontrarlos sino en las filas de los terroristas blancos

INFORMACION

Ramillete de noticias

Robándole horas al descanso, pues sey de aquellos que se ganan el pan con el sudor de su frente; robandole boras a mi libertad, a la que tamo amo; nobándole soy un ladrón! horas a mis ratos de ecio, tomo la pluma y las cuartillas para hacer honor a mi palabra y "para cumplir como quien ', según frases que todavía están calientes, pronunciadas por un querido camarada de Zaragoza, y para cumplir también con los estimados lectores de VIDA NUEVA, dándoles hoy, fecha de mi primer aniversario de colaboración en el periódico, este "ramillete de noticias" que supongo han de ser de su agrado.

De manera que montenios en el vehicado de la información extranjera y en marcha se ha dicho.

Exposición bordolesa 1933

La XVII expecición y feria de natestras colonial e internacional que se celebra todos los años, en Burdeos. de nucliados de junio a principios de julio, viene de cerrar sus puertas, después de haber obtenido un éxito lison-

En los 126,000 metros enadrados que en la extensísima explanada de Quincouces se encuentra instabilla esta notable manifestación del progreso industrial, 3,000 casas comerciales exponúan sus productos. Muchas de estas instalaciones eran de un gusto superado, cooperando a ese baen quete la ordenada instalación de sus pales

llones, la helleza de sus jardines y la técnica que en todo se observaba.

En sitio preferente, haciendo honor a la simpatia que actualmente se siente por miestro país, se encontraba instalado "El pabellón español", ordeando en lo alto del mismo una extensa enseña arredor que invitaba a gritar a los amantes de España, nacionases o extranjeros: ¡Viva la República espa-

Nuestro pabellón, no muy extenso, ero si muy limpio, bien ordenado decorado, exponía varios artículos de nuestra producción nacional, como frutos, conservas, licores, mosaicos, telas armas de la fábrica de Tolodo, escêtera, etc. Ye hubiese preferido que en el puesto que occipadan todas esas armas mortiferas hubiese habido impresos artisticos de miestra. Artes Gráficas y libros, anchos illeos.

Entre las personas extranjeras que visitaron esta feria exposición se encuentra nuestro ministro de Agricultura, señor Domingo, que llegó acompafiado de su simpática esposa y de los señores Juan Herbette, embajador de Francia en Madrid; Pérez Núñez y José Salmerón, dipenados, Tanto el presidente del Comité de la feria, monsieur Gonfreville, cone el alcaide de Burdeos, M. Marquet, y osras personas que seria prolijo econnerar, felici-татом у адажајатом сом ситега одимtancidad y sincereiad a musicas comatriotas necuras curo su estancia en

Marcelino Domingo, en uno de sus dreupen, dija: "Lan bendares del mue va régimen, ameque estadors, um un pige true e es, per sas afors de exilie.

en Francia. La historia del pueblo frances les interesa tanto como la suya propia. La Francia es su patria intelectual". Recuerda a don Nicolas Salmerón, desterrado y muerto en el suelo francès, en la villa de Pan, y presenta a su hijo, continuador de los ideales democráticos de su padre. Expone los origenes del movimiento revolucionario español y canta un him-no a la democracia, al trabajo y a la

Al terminar hace un' sincero y vibrante elogio de Burdeos, de su feria exposición y de sus dirigentes. Fué largamente ovacionado y felicitado.

Por cálculos aproximados que hace la Prensa, han desfilado por esta exposición unas 500.000 personas. Ahora a esperar el año próximo, procurando que el éxito sea aún mayor y procurando también que el Gobierno republicano español, que concurrirá a este certamen, trate de ensanchar un poquito más nuestro pabellón nacional revistiéndolo de sagaz iniciativa, dando mayor amplitud y variedad a los productos hispanos.

Bl 14 de julio

La fiesta de la melicera República francesa se aproximas Este año, por haber tres días de fiesta, la algazara y la alegria van a extenderse por el territorio. Viernes, sábado y domingo estarán cerradas las dependencias oficia-les, y esos tres días la mayoría de la industria y el comerció cerrarán sus puertas, y hasta nuestra "fiesta nucional" se extiende este año a dos funciones, con sus mejores élementes, como en las ferias españolas, y los explo-tadores de este "actaire", en vez de cerrar sus puertas, las abren de par en par, pues esperan dos llenos. ¡Îrreve-rentes republicanos que son! ¡Si León Gambetta volviera a este picaro mun-

Este año, en donde todo son novedades, y cuva situación no es muy apetecible, el Gobierno Daladier ha hecho saber por la Prensa que el banquete tradicional, conmemorando la Fiesta de la República quedaba suspendido.

Un puñetero francés, al comentar esta noveciad gastronómica, me decía en tono irónico: "Les pasa lo contrario que a los sin trabajo. Es que no tienen hambre o que se avergüenzan de comer delante de los que no comen"

En concreto, que la masa, "dando a las penas miñaladas", va a festejar este año, por los preparativos que se hacen por todos los barrios, el LXII aniversario de la República con cordial ale-gria "Ils ont raison".

Politica y turismo

Dos cosas absorben y cautivan la atención del 90 por 100 de los ciudadanos franceses, actualmente: el Congreso Nacional Socialista que se celebrará en l'aris los días 14, 15 y 16 dei actual, y "Le Tour de France cycliste". Para estos dos sectores de la vidanacional, la fiesta republicana les im-

Todas las secciones y federaciones socialistas de provincias celebran acfundmente sus reuniones proparatorias para determinar, por medio de votación, sobre qué tendencia se deciden. Al parecer, la terdencia izquierdista de Lean Blum-Paul Faure obtienc actualnærte la mayoria.

Pierre Renaudel ha dicho lo siguiente en una de sus reuniones: "Lo que nosotros queremos es una adaptación a nuestros neavinúentos de vida. Si en Paris todo el mundo está de acuerdo sobre este punto, la conciliación será poside. De lo contrario, el comiste concincará, delerosamente, al interior del partido", ¿Qué pasará? Las eleses

14 DE JULIO

Fecha histórica en los anales de la gran revolución francesa y en los de la española. El 14 de julio de 1789, el pueblo frances tomaba la Bastilla que era el imbolo de siglos del más negro despotismo,

Los crimenes nais inicuos habían conocido sus muros. El desgraciado que traspasaba sus umbrales se despedia para siempre de la laiz del sol y del aire puro de la calle. A muchos se les hacia a su alrededor cuatro paredes sin puerta

de entrada, donde vivia muriendo en el nuis espantoso de los suplicios. Motivo de estas torturas era el capriello de una hetaira elevada por la lujuria de un roy polrido a las más altas regiones del Estado, o el mal humor de un cortesano. Todavia cuando el pueblo, al asaltar la fortaleza, puso en libertad a los que en ella se consumian, salia a la calle quien treinta y seis años antes se había ganado el encierro por haber dicho en un verso que la Du-Barry tenia los ojos tiernos. Aquel gran libertino de Luis XIV ofrendala como presente de mor a su querida el encierro de por vida de quien había tenido tamaña osadia.

Por eso el pueblo francés respiró fuertemente cuando abatió aquella fortaa; fué tanto como acabar con la tiranía horbónica.

El 14 de julio de 1931, la revolución española entró triunfante en el Parlamento, en cuyo recinto tantas veces se habían justificado las tropelías de otros Borbones, igualmente libertinos,

También ese dia respiró el pueblo español porque había dado el instrumento cheaz a su revolución, para darse su código fundamental y las leyes que habían de regular su vida ciudadana.

Esta Bastilla ya le fué arrebatada otra vez al pueblo por un general traidor. que aprovechó las disputas locas de los legisladores.

Esta vez, cual el pueblo francés, la Bastilla está ganada definitivamente para

la libertad, porque esa es la voluntad firme de ese pueblo.

Por eso en esta fecha gloriosa para los dos pueblos, saludamos a tantos horribres caídos y que con el sacrificio generoso de sus vidas hicieron posible esta vida más libre de las asechanzas, de los caprichos de los despotas coronados, y toda la taifa de cortesanos que les rodeaban.

laboriosas atienden, atienden con impaciencia.

La vuelta ciclista a Francia, al escribir las presentes lineas, lleva recorridas once etapas de las veintiuna que es el total de este formidable recorrido. Todos los días, al atardecer, es una verdadera agiomeración de gentes las que se estacionan delante de las pizarras de la Prensa y en la mayoría de los puestos de periódicos donde se expone el resultado de la etapa recorrida durante la jornada y quién ha sido el vencedor.

Hasta ahora van eliminados más de la mitad de los corredores que salieron de Paris, entre ellos nuestro compatriota Francisco Cereda. Pero en cambio tenenos otro compatriota, Vicente rucha (La Pulga) como le Haman los franceses, que se está portando como un héroe. Al empezar el recorrido, en la clasificación general hacía el núme-70 64, y al terminar la etapa once se clasificaba el mimero nueve, habiendo ganado las primas más importantes, una de ellas de 10.000 francos, llegan-do primero al escalar de grandes montañas de los Alpes, denominados el Galibier v Allós.

Según los pronósticos de los aficionados a este deporte, hay tres favoritos que pueden ganar este colosal recorrido: Archambaud, francés; Lear,co Guerra, italiano, y Jean Aerts, belga. Verdaderamente que hace falta coraje para realizar este recorrido. Coraje y nulmones.

La catástrofe ocurrida a nuestros aviadores Barberán y Collar, ha causado en Francia hordo sentimiento. Todos los periódicos han publicado extensas informaciones y se recordabacon dolor un parecido suceso ocurride hace dos años, a los intrépidos aviadores Nugenwer v Coli.

Como aver Francia, hoy España está soportando el dolor que estos monstruos a accidentes producen en la conciencia nacional, sin perfer disipar la esperanza de que un dia serian encontrados en alguna selva salvaje; pero la realidad fue syer, como hoy, abriendose paso poco a preo y aquellos desventurados héroes, como dos nuestros, no han sido encontrados todavía.

Desde estas columnas enviamos los. que nos encontramos fuera del suelo patrio un recuerdo piadoso y sincero para las victimas y un sentido pésame para sus familiares.

La tragedia de Moirax

¿Dónde empieza el Africa? Según Alejandro Dumas, "el Africa empie-za en los Pirineos". Pero este gran escritor no concretó si de los Pirineos hacia España o de los Pirineos hacia Francia. Claro está que, como buen francés y como buen patriota, no se referia a Francia, sino a España. El caso es que hoy por hoy el africanis-mo criminal se desarrolla en Francia de una forma continua y salvaje. Todos los años se alza la terrible guillotina una docena de veces y se escarmien-

ta muy poco.

Los días 5, 6 y 7 del actual se ha visto en la Audiencia de Burdeos, una causa por asesinato de seis personas. El reo, llamado Pierre Delafet, asesinó a toda su familia, desde un anciano de setenta y dos años a un hijo suyo de cinco, por odios familiares. Indudablemente que ha sido condenado a nuierte para ser ejecutado en una plaza pública de Burdeos.

El día auterior se había condenado a otro "africano" a trabajos forzados a perpetuidad por haber asesinado a su natjer y ser querido de su hermana. Y de estos casos, muchos en el curso del año. MIGUEL MINGUILLON.

Bordeaux, 9-7-933.

EXCURSIONISMO

La afluervia de cindadanos a las márgenes de los ríos zaragozanos, es, de dos años a esta parte, cada día más nunerosa. Hora era que el pueblo trabajador se decidiese a salir de sus casas, que neis que casas son zalurdas inhabitables, por el prodigioso desarro-Ilor de bacilos de toda especie.

Los baños de sol y agua, el disfrute del aire, son fuentes de salud inago-

taldes y que es precios aerovechar. La Juventud Socialista, haciéralose eco de esta necesidad, ha organizado un Grupo Excursioni ta" que actuará en breve. Entre tanto, para el mejor aprovechamiento de la estación veraniega. el "Grupo Artistico Pablo Iglisias" ha erganizado una excursión al sono de Massaca, para el domingo, dia 16 doude los conpuñeros del cuadro pasada alegremente el día de asacto, :

, de egerar que etres, camarabis imiten esta actividad, y en breve serán les mejeres propar debans de las delle

cas del campo y del ría.

Para el que sacó engañados a los siete soldados de la Remonta para luchar a favor de un régimes politico que odiaba España entera, y en esa criminal y grotesca fornada perdieron una vidá que los auyos y la Humanidad entera necesitaran, grambién para éso ampletia? ¿Otra vez confiarle hombres para que los arrastre a la muerte luchando contra la soberania del pueblo?

Perfiles de la semana

El calor, sin duda, faur que les diputades recurran desqueis, para no suforarse, el camino que previamente se han trazado.

Tenlos les presectes de ley puestos a discusión, avanzan lentamente, como trenes mixtos en cuesta prominciada.

Si la que pierden en velocidad la gadan en handad va esta hien; pero a ese paso, en los dos años que las Cortes han camplido, no hubiese habido posibilidad de haber legis'ado las enarrecientas leves que tiene en su haber.

En lo de la Ley Electoral, va parece que se ha chido con las crivas tope, del to por 100 para la mayoria, y el 20 para la minoria. Est cuanto a la proporcio nalidad de un 25 que se quiere adjudicar a las minorias, echa por tierra el sofisma del aplastamiento, ya que nunea lo auvieron en España, por virtuel de las distritos unirrepresentados que con la antigua organización electoral regian. En cuanto a la Ley de Orden Público, de suma delicadeza en su tratamiento,

ya que exige que a la par que sea un eficaz resorte de gobierno, garantice a los cindadanes que su actuación no ha de rozar tan siguiera los derechos que la Constitución concede para el que vive dentro de la ley, tampaco avanzo gran cosa, por ese mismo cuidado que exige su elaboración

En lo que pudiéranses flamar un suceso parlamentario, el señor Azaña expuso el pensamiento sobre annistia, que se administrará en tienpo oportuno y con dosis ademada.

De pasillos afuera, politicamente, lo más saliente el acto de Fábar, dende, al parecer, d señor Gorden Ordax, cual periódico de empresa, opina hoy diametralmente lo contrario de cuanto opinó en el mitin de la Lonja. Prisas por llegar, se llama esta figura.

... La vista del proceso por los sucesos del 10 de agosto siguió también su lento

Momento de expectación fue la comparecencia del general Sanjurjo, cuya presencia reclamaron las defensas, sin consideración ninguna a las undestias que el viaje había de ceasionar a quien por razones de su edad, por lo menos, necesita no darse esas precipitadas caminatas. Pero vayales usted con consideraciones de esta naturaleza a los que sin el menor escrupulo se agarran al menor pretexto para dar el mitin. Claro que el nada interesante habia de decir en la declaración que había de prestar; pero la cosa era su presencia, para ver de explotarla como simbolo y arrimarlo como ascua a la sardina monarquica.

Por lo menos su presencia debió de servir para dar una lección de galiardia

a los paseantes noctámbolos que en el banquillo se sientan.

Gallardia que no les iba a costar más que sus habilidades, pero que les iba a granjear, por lo menos, la antipatia de todo aquel que arriesga cuanto tiene por ser fiel y servir unos ideales. Bien estuvo el Fiscal de la República cuando hacia notar, a diferencia de lo

suredido en otros procesos de la misma indole, esa falta de entereza para afirmar el ideal que se siente.

En las hichas políticas, el más encarnizado enemigo causa respeto y aun admiración, cuando ante nada ni por nadie niega su fe por su ideal,

Por eso al ver que uno decia tener una religión que inundaba su espiritu de luz, ante un momento difícil se quitaba la cruz de la solapa y la arrojaba al suelo, sentíam si hacia aquel desdichado que tan fácilmente negaha su verdad,

una mezcla de compasión y repugnancia. Por eso admiramos a Montes de Oca, peligroso para la causa de la libertad, y que muere gallardamente sin abjurar de lo que nosotros creemor su error, y nos repugnan los traidores que lo entregaron por unas miserables monedas.

Esa entereza es la que no apareció en este proceso, en el que el caido no tendrá ni grandeza en la caída.

Vuelve el terrorismo a preocupar la atención de las gentes, sobre todo en la a castigada con esta clase de epidemias: Barcelona.

No sirve decir que si en otros tiempos hubo más o hubo menos. Lo que no hay que perder de vista son las consecuencias que aquello tuvo, y que por todos los medios hay que evitar que se reproduzcan.

Siete años que se llaman malditos ocstó aquel terrorismo que en este tuvo su

principal razón, aparentemente, de nacer la Dictadura.

No sirve decir que se va a hacer y que se va a acontecer; hay que demostrar

el movimiento andando. El primero, el que esté encargado de esta importantisima función social el Gobierno o la Generalidad. Y cuando se vea que se actúa sin contemplaciones, y de que va de veras, ya se incorporará para ayudar a la autoridad en su labor la

aplastante mayoria de los ciudadanos que odian al pistolerismo. Y las colectividades obreras son las primeras que deben de actuar para aca-

bar prontamente con este estado de cosas.

Pocos días ha fué asesinado un obrero en las calles de Barcelona, por el mero hecho de pertenecer a una entidad que se había sumado al grupo de los treinta. Si el hecho se repite, y quizás sin repetirse, no será nada de extraño que esa Sociedad reaccione ante la nocesidad y ejercite el derecho de defensa, volviendo a los tiempos de las bandas de pistoleros del Libre contra los pistoleros del rojo. Será muy sensible, pero será muy natural, que si por quien corresponde no se hace más de lo que se hizo hasta hoy por corregir estas vergüenzas, tengan que hacerlo los ciudadanos. Y esto es lo que hay que evitar, el tener cada cual que tomarse la justicia por su muno. La República debe de ser orden y respeto a la ley, y con ella a las personas; y al que no pueda hacérsele entender así por las buenas, se le debe de hacer entender por las malas o por las pésimas.

DE LOS PUEBLOS

DESDE BIEL

Carta abierta

¿Ejea? ¿Camarada Sancho? Salud. Enterado de que está u tel llamando y no le oyen, pregunto: ¿es que está usted en comunicación con algún sordo y calvo y embustero?

-Pues ni una llamada mas...

-Hasta que le saiga el nelo... No: no soy Goñi, ampque estamos en la semana de San Fermin... De todos modos, como diría el abelido, pasemos a la parte seria.

Por los dos últimos números de nuestro querido sensanario VIDA NUEva, me entero de que el grupito cuciqueradical, que tan buena maña se da para administrar los fondos provinciales, destinando todas las cantidades dispanibles para dar satisfacción a sus paniaguados, también hace oídos de mercader a una población de la iumortancia de Ejea, haciendo caso omiso de ous necesidades.

Permitante un conscio, amigo Sancho Basta de llamadas al que no quicre oir. Ustoil salie may been como nos dejaron las tornantas del año pasado la celle Mayor de este pueblo, Gracias a la intervención del camarada Plano.

se probe conseguir que el ingemere de la Dipartación hiciese una vibita ocular y se encargase de confeccionar el provecto y presupuesto de las obras urgentes a realizar, cuya cantidad asciende sobre 25.000 pesetas; en diferentes ocaciones henros recurrido, y esto bies lo saben los connañeros de Zaragoza Albar, Aladrén, Puyo y don l'ascual Garcia, agente de este Municipio, a la corporación provincial, con el fin de recabar alguna cantidad para troder flevar a cabo las urgentes obras necesarias.

Su seráfico presidente, siempre atento, dió su palabra de que, en vi-ta de magnitud del proyecto para un pueblo pobre, como lo demuestra su presanaiesto ordinario, que no excede de 21,000 pesdas, y das razones expueshas por los señores ingenero e instector provincial de Higiene, que después de su visita, y dándose cuenta del pefigur imminente para les personas, por el estado minoso en que se encuentra dicha calle (luy en parte arreglada). como por razones de sanidad, desunciadas al señor gobernador de la proviecia, procuraria atender miestra petición.

Presentado el referido provecto al

concurso de sanidad provincial del presente año y aprobado por su Consejo, vitando más seguro estaba de que en dusticia se nos iliun a adjudicac algunas accesim, trasc maticia de que no se concederia nada a este Avuntamiento por el mero becho de ser su mavoria so-

Quancidamelo la ocasión de que hajaha a Zaragoza un buen amigo mio, desligado por completo de la política, amigo este también de persona influvente par su cargo politico en el Partido Radical, le dije que procurase reconcudar el asunto, porque no tenia comfianza en las promesas del señor Orensanz, y la contestación que le dieron a mi amigo fue que para los pueblos de Cinco Villas, con mayoria socislista, no solo no se les daria una peseta, sino que ni siquiera se les resolveria ningún asunto.

Immediatumente bajé a visitar al "Calvo de Marras", y le expuse claramente la cuestión, contestándome que me habían engañado, que él no hacía de las necesidades cuestión política, y me dió una vez más palabra de atender miestra petición, no solamente por la razón que nos asistía, sino porque además tenia deseo de hacer "un obseguio al pueblo de Biel", destinándole alguna carticlad (palabras textuales).

¿Ha cumplido su palabra? La resnuesta nos la dieron los periódicos de Zaragoza del dia 2 del presente julio, con la lista de los pueblos agraciados: dudo que ninguno de ellos tenga mavoria socialista.

Llevanies muchos meses sin representación en la Diputación Provincial con los perjuicios consiguientes. ¿No es hora de que termine esta anomalia? Cómo? Allá va la "ideica". Como los radicales que hoy mangonean la Diputación "por incuria de los demás par-sidos", se hacen incompatibles con todos ellos, especialmente con el nuestro, será natural que nosotros obremos a la reciproca, uniéndonos todos y no entregando ni un solo céntimo, por ningún concento, a la referida Corporación, hasta que ésta esté representada proporcionalmente por todos los partidos políticos.

A usted le brindo la idea por ser Ejea población céntrica del distrito, y a su juicio ver si hav necesidad de convocar a una reunión de los pueblos que se encuentren en nuestras desagradables circunstancias, de donde salga un acuendo definitivo.

Cordialmente suyo y de la causa, TONAS PENAN.

Mequinenza

Al paso de una calumnia

Cumpliendo con auestro deber de companerismo, es nuestra obligación salir al paso de una campaña inicua en toda la extensión de la palabra, contra compañeros nuestros, obreros de la Mina Previsión.

Desde hace tres meses dichos compañeros se encuentran en paro forzeso por carecer (según los patronos) de demandas de cate combustible.

Haciendo un poco de historia en el asunto en cuestión, manifestamos que en uno de los días del mes de diciembre de 1931, se establecieron unas bases de trabajo que fueron aceptadas por ambas partes, en las que se establecen los precios para el arranque de carbón a 11'50 y 12'50 pesetas los mil kilogramos.

Durante este lapso de tiempo de paro. los obreros fueron invitados para ir a trabajar, la primera vez a 9'50 pesetas, y luego a 10, en lugar de los precios antes mencionados, pero con la condición precisa de establecer un turno de diez a quince obreros romdición que na aceptaran nuestros companeros, en primer lugar, porque lo consideraban perjudicial para ellos, y en segundo, e dispone el articulo 12, párrafo quinto de la ley de Contrator de trabajo, que dice que en todo contrato que no se establezca fecha para su terminación se considerará duradero por dos años, y a este artículo se acogen los mencionados obreros, ya que dicha ley les ampara.

El motivo de no estar conformes con el turno es por los motivos que vamos a ex-

En la mencionada mina trabajan de setenta a ochenta obreros que se dedican al arranque de carbón, y, por consiguiente, hubiese resultado que a cada obrero le correspondería trabajar seis dias cada seis semanas, y pur dicho motivo no pudieron acepear dicha fórmula; a lo que sí estaban dispuestos era a que si la empresa nocesitaba quatrocientas tondades de carbón al mes, arrancadas entre todos y luego esperar a que la empresa tuviese necesidad de más carbón.

Esta intentona de arregio por parte de los obrezos no dió resultado satulactorio por la intransigencia de la empresa, y es más, no tenicado en coesta para nada el contrato en vigor, dictor orden de publicar un bando tque no fui amorgado por la primera autoridad local) afreciendo trabajo a precios inferiores a los establecidos o mara 10 promas

que pasere prir el domicilio del encargodo on data de clicha mina

A rois de tedas estas maniolicas y previa denuncia de todo lo expuesto al señor delegade regional de Trabajo, fueron llamador pur la citada autoridad una comisión de abrerge y la representación patronal de la nulcha mma, en cupa entrevista nu se pudo llegar a un arreglo.

No se concilie la desfechatez en la forma de obrar de dichos señores, después de todo lo expuesto; hay fueron repartidos por cafés y domicilios de esta localidad, una especie de manifestes en los que se vierten unidias y calumnias, puesto que an el mismo se dice que los obreros no trabajan más que seis horas charias, siendo así que la jornada que se trabaja, no en esta mina, aino en todes las de la cuenca, es de ocho horas, excediéndose en lo legislado en esta materia

mos que el señor Núñez (gerente de In mina) habrá sido informado por alguien çue, a pesar de estar bien documentado de le que alli se hace, tendria sumo interés en descrestigiar a nuestros compañeros; de otra forma no se concibe, advirtiendole a dicho or que tal información es completamente falsa, o, mejor dicho, una solemne mentira viendonos obligados a rebatirla.

Resumiendo: que nosotros los obreros nos consideramos insultados y menospreciado nuestro prestigio, y de seguir por este camino, no respondemos de lo que pueda suceder, pues nos veremos obligados a salir s la defensa, por los medios a nuestro alcance, cosa que seremos los primeros en lamentar.-LA DIRECTIVA.

Sádaba

Al ocuparme de la necesidad que nos obliga a todos los trabajadores, sean manuales intelectuales, el estar unidos y defendernos del enemigo común, que es el capitalismo que no tiene entrañas y que es impotente para poner remedio a tos males que nos aquejan, mi fe se reaviva en el guión de las luchas futuras y veo más cercano el triunfo de la clase trabajadora.

No me explico que en estos momentos de libertad política como jamás ha existido en el solar hispano, se pueda confundir la marcha y el avance de nuestro credo político y sindical, pues todavía hay muchos trabajadores que tienen miedo al "amo", temor que dió motivo para que se llevase a los pueblos a guerras absurdas que constituían una sangría horrible; cosa hasta cierto punto lógica en tiempos pasados, cuando los padres no plusian educar a sus hijos por falta de escuelas o por verse obligados a dedicarlos al trabajo para ayudar a traer un pedazo de pan

a mis trades begares. JAM Pero ahora que el pueblo que sufre trahaja, por un gesto noble y sincero se y trahaja, por un general de la anhelado ha dado un gobierno que, sin ser el anhelado por nosotros, tiene características republicanas con posibilidades de llegar a ser socialista; esta clase patronal, cerril e intransigente en nuestras reivindicaciones tropezará con inconvenientes si trata de convertir las huchas entre el capital y el trabajo en un combate salveje y criminal.

Trabajadores que sufris las privaciones de! régimen capitalista aun imperante: no desmayés un instante; jóvenes que os ilumina un porvenir esplendoroso, ingresad en auestras filas, llevando en vuestros carebros la antortha de las ideas socialistas; desechad discrepancias mezquinas; leed nuestros periódicos, haciendo desprecio de esa prensa buiguesa que atrofia y embrutece dos sentides y labora por retardar el triunfo de la causa común del proletariado; mujer que eres el blanco de la injusticia y del dolor no te dejes desviar por consejos extraños; ingresa en las mismas filas de tus compañeros y, todos juntos, en un vigoroso empuje, acabemos con el régimen capitalista, oprobio y escarnio de la Humanidad.

INOCENCIO BERGES.

Borja

Un alcalde modelo

Nunca había pasado por mi imaginación spe llegara un día que yo escribiera algopara publicarlo en un periódico, pues soy un obrero del campo y todo el mundo sabe que ser obrero del campo significa carecer de dustración, pues los gobiernos de la fenecida monarcuía riempre procuraron dejarnos en la ignorancia a los pobres, sin duda termiendo que al darnos cuenta de la situac'on les exigiéramos responsabilidades por su proceder, que si eran en proporción a lo que debian tenían que ser termbles:

Forzado por las circunstancias escribo con la seguridad de que no sabré expresarme como querría, pero también garantizando que de la forma que sepa, diré la verdad.

En riena República de trabajadores, con un Gobierno que, reconozco, hace todos los posibles y hasta los imposibles por redimir al obrero de su esclavitud, tenemos un alcalde en esta ciudad fo, mejor dicho, un Ayuntamiento) que más cue representantes del pueblo y defensores de los obreros, pasecen ser les encargades de burlarse de ellos y de crearles situaciones difíciles, y más si retos persencen a la U. G. T. Un alcaldo de los que tenía Berenguer o Primo no la boria mejor. Y ahi van unos botones de nmestra, no todos, porque sería el cuento de nunca acabar, sino unos perces.

Primero, Cuando el Gobierno mando a Borja 7,000 penetas para atenuar el paro obrero, el Ayuntamiento empleo ese absero en arregiar las calles de la candad, acondandu, como era pusto, llevar los peutes pos lista hecha en el censo de obreros parados Unos dias for así, para tepurnos los opos: pero luego dejaron los que les parecei para trabajar continuo, un acordarse para nacia de los demás obreros; um duda creyeron que se habían vuelto estatuas de piedra y no necentaban comer; ahora que tuvieron el cuidado de que de la U. G. T. no quedaran mas que tres, sin duda por tener para muestia; nosotros fuimos a ver la lista y a protestar en nombre de la Unión, y en vez de hacernos case, porque pediamos lo que era justo, echaron del trabajo a nuestros tres camaradas para que no quedase ninguno.

¿Es esto justicia? El lector contestará. Segundo. Esta primavera arrancaron unos olmos del Pasco, y la madera se vendia en l'ablica subasta y cuyo precio era de 300 peretas. Llegó el día de la subasta y no se presentó ningún postor, y entonces volvió a aparecer en la tablilla el anuncio con el precio de 150 pesetas, y un compañero nuestro mando a otro camarada (pues el no podía ir por cetar trabajando) a la subasta para que pujara, y si no tenía contrario, que la comprara; no se presentó ninguno, y el enviado fué a pagar en la Alcaldía las 105 pesetar importe de la leña y no quisieron tomarle el dinero, alegando que no había ido ninguno de los que querían comprarla y tenian que avisarles

Por educación se conformó el enviado. y al día siguiente apareció otra vez en la ta-

Los hombres de la monarquia amnistiaron después de amnistiarso a si mismos del gran crimen de la pérdida de les Colonias.

blilla el anuncio con el precio de 120 pesetas, y nuestro compañero volvió a presentarse y le dijeron que el precio seguia siende de 150 pesetas, y el enviado dijo que en la tablilla ponia 120.

Subieron la tablilla y, efectivamente, nues. tro compañero tenía razón, y entonces dijeron que no recordaban que habían acordade poner el precio de 120 pesetas.

Nuestro compañero les dijo entonces que puesto que no querian vender sin que estuvieran todos los postores, que avisasen a to dos el día de la subasta y el que más ofreciese que se la Nevase.

Pues, bien; confiando en que le avisarian esperó hasta que se enteró que la leña había sido ya vendida a Santiago Viamonte, dueno de un taller de carreteria.

Hay que advertir que dicho señor Santia-gu le había dicho días antes a Gonzalo Taro, que es nuestro compañero, que no pujara en la subasta, que él le cedería si necesitaba algún tronco.

¿Se puede saber si es mejor el dinero de un patrono que el de un obrero?

A no ser que sea así, en cuyo caso podrían haberlo dicho y todos cententos, y ro bacer esos chanchullos

Tercero. El día 14 de este mes fuimos tres a la Casa Ayuntamiento a protestar para que no saliera la procesión, pues ya me parece que es hora de que tesen esas mascaradas que no son más que un insulto para una República laica y una molestia para el público; pero, sin duda, el señor alcalde no lo entendió así, pues me contestó que para que no saliera era necesario que llevase las firmas de más de la mitad de los habitantes de la población, lo cual viene a ser lo mismo que decirme que no nos hacía caso y que la procesión saldria igual protestando que sin protestar, y como esas cosas, otras muchas, casi todas que hacen.

Y ahora pregunto: ¿No habría manera de que este señor trampliera con su deber y de hacerie ver que está en la Aicaldía por el pueblo, no para servir los intereses de unos y burlarse de otros, sino para obrar con justicia y mirar por los intereses de todos; que los pobres somos personas tan buenas como él o por mejor decir, mejor, pues en su caso no obrariamos de la forma que el obra? Y si es que no se siente con fuerzas para cumplir con su deber que se marche y aguarde para ser alcalde a que haya otra dictadura. pues entonces servirá a las mil maravillas.

En números sucesivos publicaré otras cosas que también merece la seua de que se entere el pueblo, para que sepa a quién tiene al frente de sus intereses, autous sie parece que muchos ya se han dado cuenta de cúmo

MIGUEL DIAGO.

Gráficas Minerva Puenciara, 2 - ZARAGOZA

Impresos de todas ciases - Se facilitan hojas para solicitar tierras dat común y para arriendos colectivos :

Morata de Jalón

Puersas ficticias o táctica viela

En al semanario El Rudical, del día 19 del pasado apareció una nota en la cual se docia que en este pueblo, y el día 8 de este mes, se había organizado el Partido Republicano Radical. Como los companeros concejules están hartos de muchas cosas y más, no consentirán se celebren reuniones clandestinas; plantearen el cichate en la sessión del dia 25 para poner en claro si habian pedido permiso, a lo cual contestaron los mismos que componen el comité de dicho partido, que no habiase celebrado reunión almuna, sino que habían firmado un pliego afifiándose al referido partido. Ahora bien: ¿Si ese partido no tiene más que ocho o diez incondicionales, como cuenta con una agrupación? ¿Cómo nombran Conuté? Si efectivamente cuentan con un número mayor de veinte, que se secesitan para constituir un partido o grupo político o sindical, la reunión ha sido clandestina. Tanto en una como en otro caso la constitución es antirreglamentaria. Ahora, si el Partido Radical de Zaragoza lanza la noticia con el fin de hacer propaganda, tendremos con esto moti-vo sobrado para compararlo a Primo de Rivera, que presumia de un número de adictos que el tiempo demostró falso y con aquellos que por si pueden pescar algún incauto por aquello de que el número hace fuerza, lanzan el bulo a la deriva por si toca en puerto da salvación. Pero nuestros concejales se han encargado de hacerle naufragar.

Lo más gracioso del caso es que según uno de ese Comité, la firma la estamparon en un café de Zaragoza. ¡Qué cosa más sasa ir todos a Zaragoza al mismo tiempo y encontrarse en el mismo siro! Suerte que sabeinos que todos son buenas personas en el terreno personal, si no, pensariamos que habian ido a tramer un complet y este en ellos no ambe; tendrán más o menos genio pero no son tan malos como para creer que pueden conspirar contra el Régimen, y además que avanzan, porque se presentaron con matiz republicano independiente v ahora son republicanos radicales, pero que no sabemos si dirán como don Alejandro, que primero la República; tal vez no, pero siempre son mejores que el que ha presumido de anarquista en tiempo, y si fuera más joven (según dicho de él) estudiaría para cura-IY en estos tiempos!

De todas formas sean lo que sean, sólo tengo que hacerles una advertencia. Nootros, socialistas, reintegramos los oficios con una peseta cincuenta céntimos: los radicales socialistas hacen lo propio; procuren que todos-bagas lo mismo, que comuniquen sus reuniones, que remiegren les oficios y de esa forma avitarán que tengan que contestar con negativas a lo que la prensa radical dice. Cuando los farmacéuticos, era cosa particular; lo de los zadicales es cosa particular. ¿También es cosa particular querer intermunicipalizar los obreros de Chodes (no asociados) con los no asociados de Morata para dar la batalla a los asociados de los dos pueblos? Porque esto, aunque no exista, por parte de nuestro Ayuntamiento, deseo de perjudicar a los obreros de Morata, no podemos decir lo mismo de todos los que han intervenido en este asunto.

Y para terminar, sólo nos resta hacer saber: Que los trabajadores de Morata estamos dispuestos a cumplir y acatar todas las órdenes que dimanen de este Municipio (siempre que sean justas y hayan aprobado auestros representantes). En nosotros tendrá este Ayuntamiento unos defensores para cuanto sea preciso, moral y materialmente; pero tengan en cuenta que si no se respetan las leyes establecidas, si la justicia no se hace ogual para los de arriba que para los de shajo, entonces, aun sintiéndolo mucho, obligaremos a que la justicia se haga como ec deba bacer

Agradecidos de la nobleza con que la mayoría de este Ayuntamiento ha manifestado que ni se ha reunido si existe Partido Radical en este pueblo, se lo comunicamos al Partido Radical de Zaragoza para so ano y al missa tiempo para que no pon-

¡Qué amigos tiene don Alejandro!

LORENZO MARTINEZ.

Insignias de la U. G. T. y del P. S. O. B. al precio de 0'75 pesetas

Los pedidos a J. CHRA MARTELL, administrator de

"Vida Nueva

Se hacen Banderas en seda y satén i A PRECIOS ECONÓMICOS Informes: U. G. de T. Batébanes, 2, pral. izqda.

MOVIMIENTO SINDICAL

Un informe del camarada Serra

Nuesteo camarada Serra ha presentado el informe que, por su importancia, copiamos a continuación:

"A propuesta de la M. I. Comisión de Fomento, fué designado el Concejal que suscribe, hace aproximadamente un año, por el entonces Alcalde de esta Ciudad, dun Manuel Pérez Lizano, para desempeñar la Delegación del Servicio de Incendios.

En el desarrollo de la misión conhada, puso el firmante desde el primer momento, todo su entusiasmo e interés, realizando, en cumplimiento de preceptos reglamentarios, una minuciosa y constante inspección de todo cuanto concierne al aervicio de referencia, laborando con el mayor tesón para lograr el mejoramiento moral y material e intensidad de conocimientos profesionales, de todo el personal afecto al servicio de que se trata. Y como justificante de esta gestión ha de hacer resaltar que, han quedado atendidas las riguientes mejoras.

Transformación del local donde están instalados los servicios, haciendo las reformas necesarias y dando por resultado la comodidad, higienización, seguridad, confort y distración que necesita todo personal que ha de estar debidamente preparado para esta profesión. Claro es que todas estas mejoras en la medida y proporción permitidas por las disponibilidades del Exemo. Avuntamiento v con probabilidad de sucesiva ampliación.

Uniformar el Cuerpo, que siempre era objeto de atención de la Ciudad por su indumentaria v hov se halla a topo con lo que el desembeño de sus funciones requiere.

En cuanto a material, ha mejorado notablemente, pues aun con la escasa cantidad presupuesta para dicha finalidad se ha llegado a dar la sensación de cierta seguridad, en los casos de siniestros acaccidos en esta época.

Por tanto, consideramos que tenemos factores importantes a nuestro favor para salvaguardar los intereses comunes de la Ciudad, que nos están encomendados.

Mas esta Delegación entiende, que todo esto es insuficiente para Zaragoza, debido al impulso de su desarrollo, al crecimiento de su población, que para nadie puede pasar madvertido, y, consiguientemente, precisa y merece bastante más que todo cuanto queda consiguado.

Indudablemente que ha mejorado el servicio; tanto más si recordamos los tiempos en que los llamados homberos de Zazagoza reslizaban una labor de sacrificio y heroismo único, por la forma de su realización, acudiendo a los incendios, por lo general de noche, obligados a interrumpir el descanso, después de una intensa jornada diaria de trabajo, y en pésimas condiciones, cargaban con los utensilios propios del caso, avanzando a veces horas y horas para siempre llegar tarde, después de un penoso esfuerzo; existe, a no dudarlo, un cambio favorable hacia estos beneméritos ciudadanos.

No hay que olvidar que tanto antes, cuando los bomberos acudían tarde, como ahora. que apenas terminado el aviso telefónico y la orden de liamada ya se encuentra el personal en el punto del siniestro, el público que espera siempre con la natural impaciencia, desea, pide, exige y protesta cuando por impedimentos propios de estos casos no se ejecutan las funciones con la rapidez que los curiosos desean.

En mis funciones inspectoras, he podido comprobar que en la mayoría de las ocasiones el público protesta injustamente, pues sus apreciaciones obedecen a múltiples facetas, como ignorancia, apasimamiento, voluntad y, sobre todo, deseos humanitarios de ver consumado lo que puede constituir peligro para vidas o propiedades.

Y come cuestión indispensable para que Zaragoza tenga el complemento de un buen servicio, nada día más en consonarreia con les accesidades modernas de los pueldos, y a esto va encaminado este informe, precisa la adaptación de una dirección técnica o jefatura, que responda integramente a las necesi-

dadre greades, euro a micro del informante. en la actual dad no existe.

El Cuerpo de Extinción de Incendios adolece de esta falta o defecto, y este es el principal motivo de esa erronea interpretación que el público da en ocasiones a la fabor de los que honrada y dignamente cumplen con su debet profesional.

Un ultimo punto, muy interesante, someto a la consideración del Concejo, a fin de evitar algún dia amargo para nuestra ciudad,

A su debido tempo y con el apoyo del entonces alcalde señor Pérez Lizano, denunció esta Dolegación a la Junta de Eapertaculos, los teatros de Zaragoza (por conducto del Gobierno civil), ya que a su entender, no reunen condiciones de seguridad para el público que los frecuenta, y hasta la fecha nada se ha resuelto, quedando, por tanto, a salvo la responsabilidad del D gado de este servicio, que como concejal del Exemo. Ayuntamiento, insiste sobre esta denuncia para conocemiento de las autoridades y la prensa local, que hace mucho tiempo nada dice de este extremo, que tanto interés tiene para Zaragoza.

V. E., no obstante, habida cuenta de la transcendencia del contenido de este escrito, resolverá lo que estime más conve-

Zaragoza, 28 de junio de 1933.—El Delegado, Mariano Serra.

Coutra el confusionismo

Una nota de la Unión Macional de Dependientes municipales

Sin perjuicio de dirigir a todos los empleados y obreros que dependen de los Avuntamientos un manifiesto explicativo de nuestra actuación y la táctica empleada por nuestro organismo, la Unión Nacional de Dependientes Municipales de España se dirige a todas sus Secciones y federados, para evitar con erta nota determinadas confusiones.

Hay una titulada Federación Nacional de Empleados y Obreros Municipales que no tiene absolutamente nada que ver con nuestro organismo, y que está en contra de nuestra talitica, que es la de la Unión General de Trabajadores, y que, sin duda por ser similar el título y la misma clase de trabajadores, produce algún confusionismo en los dependientes municipales e inconscientemente perturban la claridad são debe existir de diferencia de uno a otro organismo nacional.

Por otro lado, de un tiempo a la fecha se están convocando en distintas provincias. reuniones con carácter provincial; que nosotros sepamos ya se han celebrado en Valde peñas, Córdoba, Castellón, Zaragoza, Melilla y otras; como también se anuncia por medo de un periódico local la constitución de la Federación Provincial de Sevilla, que reguirá en Málaga, y otras más, y con el pretexto de hacer un potente organismo, citan a nuestras Secciones y federados, y en algunas ocasiones se les hace ver que esta unión de todos los funcionarios de la Administración local es obligada a hacerse, por ser el printo acordado en la asamblea celebrada en Madrid, en donde se nombró el Comité de enlace.

Rotundamente contestamos que es incierto y aconsejamos a nuestras Secciones que aunque se les invite a reuniones por otras organizaciones u ocros empleados u obreros que no pertenezcan a miestro organismo, no deben asistir; pues siempre que haya de realizarse alguna reunión o acto, bien local o provincial, como es norma de esta Comisión ejecutiva, le pondrá en conocimiente de nuestras respectivas Secciones y federados.

Nosotres con estas líneas, por el momento, no tratamos más que de salir al paso del confusionismo que existe en los dependientes municipales de España con uno y otro organismo nacional, y que por cierto, bien distinta es su actuación y su táctica, pues mientras que nuestro organismo nacional pe la Unión General de Trabajadores de Fapaña, el otro mencionado y los que se creau provinciales sun autonomie y, por tanto, dicen Nuevas Juntas directivas epublices.

Con todos los respetos, cada uno siga su camine, pero un confunciones. Por la Cominion eparativa: Autonio Septiem, secretaria

(Do El Socialista).

li triste destino de los frahajadores del Tranvía

Es triste tener que encabezar estas torpes lineas con un título como este, pero no hay más remedio, porque asi lo es. No quiero detallar porque todos los trabajadores lo saben. Es lamentable que un trabajador de la Compania de Tranvias, que cae enferme como apuradamente gana para comer, y no puede tener ahorros en su casa, como es natural, tiene que perecer en la enfermedad. Donde adquirió esta enfermedad. Trabajando, pues con eso y con todo, la Empresa lo deja completamente abandonado; así que ouando necesta un socorro tiene que recurrir a sus compañeros, para que éstos, si no de la caja, tengan que hacer una colecta para sacarlo de la miseria. Es triste tener que pasar por este destino; el que tiene la suerte de no pasar por él, no se puede suponer lo triste que es, más que la enfermedad, el sufrimiento.

Es tan triste que no me explico cómo entre nosotros hay estas desavenencias y estas cosas que parece que cada uno quiera tirar por su sitio.

¿Qué demostramos con esto? No parece sino que estamos disconformes con todo lo que hagan los demás; no voy a creer que rea egoismo personal.

Tenéis que tener en enenta que no lo podemos fiar todo a nuestras propias fuerzas; quiero llamar la atención de todos los compañeros asociados y no asociados, purque es muy triste pasar por el trance que ye estoy pasaudo; mañana es ocurre algo parecido y ¿en quién os hais, en vuestras fuerzas o conháis en la Empresa? En ésta creo que no; se lava las manos, como Pilatos. Cuando cae un enfermo o ae amiere alguno. ¿que le importa a ella que nos reventemos todos, si sabe que no le han de faltar obreron? Luego si nos socorre alguien, (quién será? Nuestros compañeros, que cuando nos demos todos cuenta de la importancia que esto tiene, no abandonaremos a ninguno, como a mi no me habéis abandonado. Cuando más abatido estaba, surge la idea de socorrerme en muestra organización; después es nuestra Foderación del Transporte la que, por unamimidad, acuerda socorrerme, para que pueda continuar curándome; no es podés esponer, compañeros, el dolor que me cuesta a mi esoribir estas lineas en señal de agradecimiento: yo, que me vein abandonado por la Empresa, nunca me supuse que mis compañeros me putieran abandonar, como así ha sido.

Y pensar, camaradas, que la Empresa, la que nos explota, la que cada día nos quita un trozo de lo que tanto apreciamos todos, que es la vida, no haya dicho ni siquiera se heya interesado por mi salud, como creo hará con todos los demás; con la asistencia de la Empresa estaba condenado a ir al Hospital, a donde tenemos que ir los trabajadores, pero el pudor, la dignidad de todos los compañeros del Tranvía y del Transporte en general, han evitado todo esto, con un sacrificio que los trabajadores no reparamos en ol cuando de remediar a un compañero se trata. En cambio las Empresas, que todas se llevan poco, no quieren desprenderse de

Ahora pregunto: ¿cuándo nos vamos a dar cuenta de estas cosas? ¡Nos damos cuenta? Ya erea que si, pero parece que todos estamos interesados en que las cosas no vayan como debieran de ir, y con esto evitan que la lucha vaya de lleno contra quien de tantas formas trata de matar a los trabajadores. Por qué hemos de andar cada uno por nuestro lado mientras ellos se frotan las manos de gusto? Ven que nosotros luchamos entre si, que hay quien está dispuesto a desbarataz todo lo que de huena fe queremos hacer: daros cuenta de esto: luchemos unidos; hay que imponer a la Empresa los sacrificios para socorrer a los obreros, que ella es quien tiene la obligación; por eso yoal mismo tiempo que liamo a todos a le concerdia, quiero dar las gracias a todos. tanto a los comesñeros del Tranvia como a cuantos integran las Secciones del Transporte. Esto quiero que sirva al mismo tiermo para demostrar a los compañeros tranviarios lo que supone no tener creado la Federación Provincial al mismo tiempo que la centralización de la Caja.

Yo desearía que no se repilieran más casos como el mio, pero hay compañeros que todo lo fian en su salud y no meran más allá, pero todo se termina. Por eso hay que luchar todoc unidos y procurar crear algo útil No discutamos más asuntos personales; vayamos a buscar el bien para todos, sin dejar perecer a ningán compañezo. Por eso ce hago un turgo, y es que teidos valváis a vuestro sitio, que es la organización, y por encima de todo huberon todos per ella y contra nuestra argallosa Empresa.

PASCUAL LOBERA. Salvatierra (Zarngozuta 6 julio 1933.

ESCATRON

La nueva Junta directiva de la Unión General de Trahajadores de hacatrón ha quedado formada ani:

Presidente, Ignacio Polo Clavero. Vicepresidente, Francisco Villagrasa Montanés.

Secretario, Vicente Prades Villanova. Tesorero, Angel Minguellon Barrachina. Contador, Nicolás Muniente Falcón. Vicescentario, Ramón Barriendos Sar-

Vocales: Alejandro Valero Antorán; Ramiro Lizano Antorán; Angel Zaurin Casanova; José Mora Diaz; Ramon Barra vina Mora.

ASIN

Presidente, Pedro Abadia. Vicepresidente, José Ezquerra Secretario, Alejandro Fernández, Vicesecretario, Patricio Laborda. Tesorero, Pablo Sanz. Contador, Simón Cortes Vocales: Lorenzo Nivela, Victoriano Cortés, Prisco Campos, Vacente Abadia y Antonio Burguete.

ACTOS CIVILES

Ha fallecido la madre del compañero Sebastián Bergea.

El entierro fué civil y constituyó ana imconente manifestación de duelo.

El acto fué presidido por las organizaciones obreras de esta localidad y demás perconslidades.

Reciba el camarada Berges el testimonio de nuestro profundo sentimiento por pérdida tan irreparable.

Bu Alagon

El día 10 del presente fué enterrado civilmente el compañero Felipe Lacoma, de la serción de Azucareros, siendo acompañado a su última morada por una verdadera manifestación de duelo.

A pesar de los trabajos de zona que las damas catequistas llevaron a efecto para ver de comeguir que el entierro fuese católico nada pudieron conseguir ante la férrea voluntad de la viuda e hijos, que en todo momento estuvieron firmes en respetar la última voluntad del citado compañero.

Reciban la viuda e hijos del que fué camarada Lacoma, el más sentido pésame por tan irreparable pérdida, en numbre de la organización afecta a la U. G. T. y Agrapación Socialista.

PROXIMAS RBUNIONES

Dia 18, a las cinco de la tarde, Panaderos "Sección Socorros"

Dia 18, a las diez de la noche, Peluqueros-Barberos.

Día 19, a las seis y media de la tarde, De-

cendientes Municipales. Día 23, a las diez de la mañana, mitin del

Ramo de Construcción.

En el Gran Teatro IRIS

El pasado domingo, con un lleno imponente, se representó en este gran coliseo la zarzuela de Lorente y Serrano. La Dolorosa", después del entretenido entremés de Pepito Fernández del Villar, "La venda en los ojos".

Desde el momento de su aparición y durante toda la representación, Miguel Fleta fue tan calurosa como merecidamente aplaudido. En la interpretación, Fleta puso a contribución sus facultades, su temperamento artístico y un gran desco de agradar, de lo cual resuitó que cantó "La Dolorosa" como no se habia oido nunca. Entre ovaciones repitió la romanza del acto primero v el dúa, v "la confesión", del seguado acto. El público le rindió el homenaje que era obligado. Después del chanoroso éxito que alcanzó en la representación de "La Dolorosa", obse-quió al público con la jora de "El Trust de les Tenories", donde volvió a seraclamado.

Con Fata, compartió la curirente tide lirica Matilde Revenya, las ovacisnes en terlas las intervenciones.

Brillantemente actuaron Moreno, Anaduvi Fernández, así como la señorita Wieden y Sara López.

Con el acierto acostunistado darigió la compresta el maestro, Anglada.

La representación de "La Dalorosa" fué una jornada artística en la que reafirmó-su prestigio Miguel Deta,

Juventud Socialista

Recimnos la pasada temana, de los compañeira presos, un denativo de siete pesetas pro rotativa de El Socialisto,

Todos agradecemos soceramente este resgo digno de imitar, a los comurados que demassion vivamente verlos pronto entre nos-

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza Único Establecimiento de su clase en la provincia

FUNDADO EN 1876

Funciona bajo el putronato, protectorado e inspección del Cobierno y con todas las garantías establecidas por las disposiciones vigentes para esta clase de orga-

Los beneficios que obtiene aumentan anualmente las reservas y, como es con-siguiente, la seguridad de las cautidades que se le conflan. 41.033 Hbrelas En 31 de diciembre de 1931 teniu en circulación

47.134.596'82 pesetas En Igual fecha el capitul de los imponentes era de En 1931 les ha abonado por intereses. 1.245.943.56 Concede préstamos con garantía de valores públicos e industriales y con la de

alhajas, muchles, ropas y efectos análogos en condiciones económicas muy venrajonas para los prestatarios. Fara facilitar a los imponentes la colocación de sua anorros, esta Institución as carga gratuitamente de la compra de valores por orden de aquéllos.

Pagra de la empitaj no tiene negeronico ni representantes

OPICINAS: San Jorge, 10 - San Andrés, 14 - Armas, 39

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año 5'00 pesetas Trimestre. . . 1'25

Page adeientado

La correspondencia, al Director -:- No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Un Manifiesto y una actitud

Se ha hecho público el manifiesto que la casi totalidad de los Partidos Republicanos y Socialista, han kanzado a la opinión, para concretar su posición ante la continua provocación de los enemigos del Régimen.

En él, serenamente, se exponen los motivos que han tenido para llegar a este acuerdo, y serenamente también, sin desolantes ridiculos, dicen olaramente

cuál será su norma de conducta pura lo succsivo.

Nada mievo habremos de madir nosotros a esos razonamientos, harto justificados. Era algo que lucia tiempo se imponia, si no queriamos encuntrarnos un mal dia con el desagradable despertar de que unos cuantos autiaces aventureros, habían dado en tierra con lo que muestra incomprensión no había sabido defender.

Prueba de que la creación de ese bloque de defensa contra las manioliras provocaciones de los enemigos de la República ha sido un acierto, lo dice lo bien que lo han acogido los republicanos de siempre. Inquietaba ya un tanto la libertad sin limites de movimientos de que algunos elementos disfrutaban, haciendo alarde de conflutir y bolcotear al Régimen, sin que nadie les fuese a la mano. Y si los que tenian el deber de corregir estas anomalias, por las rarones que fuere-y que en otra ocasión comentaremos-no lo hicieron hasta aqui, quizas por no encontrar la asistencia debida, bueno será que se vayan aprestando los partidos de la República a llenar ese hueco, a llevar a cabo ese

Esta actuación conjunta para ese fin común, es claro que no borra, mi empalidece siquiera, los contornos peculiares de cada Partido, que seguirán acusindose vigoroses, en cuanto con este no se relacione. Lo que se pretende, pues, es que miremos con más interés lo que a todos nos interesa conservar, y que el distanciamiento de los distintos sectores republicanos, envalentonaba a los enemigos de la República, para actuar contra ella.

Y si esto es así, y así es, resulta extraña y anómala la posición en que se ha colocado el señor Marraco, al desautorizar en esa forma que es en él caracteristica, a la representación de un Partido, que cualquiera que sean sus postulados secundarios, tiene uno fundamental, el de mantener y defender la Re-

Republicano y político de toda su vida, no se comprenden en este señor ciertos gestos, que dicen, por lo menos, que de político no tiene nada, y republicano lo es a su modo: de una República de espíritu arcaico y dictatorial—a condición de ser él el que dictase—que nadie que sienta siquiera figeramente la democracia v se dé cuenta del siglo que vive, suscribiria.

No habremos de negar su capacidad para tratar ciertos problemas, pero todo queda destruido ante la intransigencia dominadora, que salta por encima de toda

disciplina, en cuanto esta no se plegue a todas sus exigencias.

Vamos a dar por bueno, que en la constitución de esa fuerza para el caso que taxativamente se determina, hubiese algún error de bulto. La obligación del señor Marraco, como la de todos nosotros, es la de denunciar ese error, en el seno de nuestras organizaciones, pero no públicamente, donde moralmente per judica a los que en nombre de un Partido han suscrito un compromiso, y que de rechazo alienta a esos enemigos a los que se quiere combatir. Porque estamos cansados de decir en todos los tonos, que la fuerza derechista se debe en primer término a la actitud un tanto anárquica de partidos e individuos enrolados en la faitinge republicana.

Esta indiscreta faena hecha por el señor Marraco contra el manifiesto y sus firmantes radicales, se da la mano con aquella otra, no más discreta que ésta, que hace un año le hizo al señor Lerroux en el mitin de la Plaza de Toros.

Una vez más, el señor Marraco ha tratado de ahondar más las distancias entre los sectores republicanos y el Partido Radical de Zaragoza. De si lo consigue o no, este Partido lo habrá de decir, porque a él le interesa y a él le cotresponde juzgar; pero no olviden uno y otros, que la democracia republicana es la que falia en última instancia, y para su fallo cuentan las acciones y las

En la hora de las responsabilidades, no valdrán sofismas; cada cual con las

suyas integramente,

Más secialisme y medes individualismo

España, que es uno de los paises donde mayormente domina el individua Famo assixiante y el "yo" vergonzantemente egoista en todas las actividades sociales, políticas y económicas, es y durante mucho tiempo será un campo verdaderamente pedregoso para una doctrina tan dulce amorosa como es el ambito socialista, fundamentalmente sostenido por todo un sistema cooperativista, que tiene por misión hundir ese egoismo irracional, en justo beneficio de la colectividad, de toda la Huma nidad.

Todo buen socialista, todo el que tenga pleno conocimiento de ese credo y tras filas con tora la oucha mencale pero en el fonane convenir en aue i cialismo en España no ha hecho aún su función fundamental como es edificarse sobre mos cimientos de cultura, de conocimiento, de sacrificio y sentimiento ampliamente socialista, para que dé connienzo a su verdadero fiu; la socialización paulatina y progresiva de la riqueza patria en todos sus sentidos y actividades.

Hasta ahora podemos decir, sin caer en error, que una de las cosas que con más intensidad se ha hecho en nuestro partido ha sido el acercamiento lucia miestro lado de masas y más masas de obreros y campesinos y principalmente de estos últimos, sin mirar cómo venían, ni qué projnicios ni lastre traían, todo ello por tener que atenernos y sujetarnos a los precipitados acontecimientos políticos de muestro país, que consi tidos siben, se requería que los partides de la revolución tuviesen en sus numes el control de las masas de obreros, tanto de la ciudad como del campo, para evitar que la revolución fuese por caminos que todos Inthésemos kencutado, y que hubieran traido una rápida restauración monárquica,

Pero hoy tenemos ya que reconocer que nos halfamos por suente de nuestra táctica en otro plano y en otra altura en la vida nacional y que, por lo tanto, ya no hav aquellos tangibles peligros que antes nos obligaban a tomar ciertais medidas y a guardar cierta cautela en todos nuestros actos.

Hoy podemos y debemos ya, en conciencia, comenzar la segunda fase del desarrollo interno de la idea socialista. es décir, la purificación y expurgación de la masa que nos rodea, no con ánimo de extulsar la gente a troche y moche, sino con educación y cultura socialista de la misma masa, que hay que reconocer que habrán acudido a nuestras filas con toda la buena intención y do, sobre todo de ses aluvemes de adictos campesinos, hay un fondo de egoismo, de venganza personal, de aspiración cariquil y de individuali mo

Y todo ello, como sabe el que tenga un mediane conocimiento de nuestra doctrina, es incompatible con un ideal de la elevación espirimal y del fondo de humanidad del socialismo, repugna a la moral pura de nuestro programa. Desilusiona a los hombres que ven en muestro credo el amor y a la avuda desinteresada fracia todos los humbres del planeta.

No hay que dudarlo; es horz ya de que se dé comienzo a esa obra de capacitación socialista de miestras masas, es un deber de conciercia de todo buen socialista el evitar ya que miestros camaradas de los jueldos obren y se dejen llevar en sus actuaciones por los instintos y las pasiones nús que por el sentimiento, por la razón y la conciencia viciniista de que deben estar adormadee

Es una equiveración pensar que esas actuariones instintivals favorecen la propagación de mustras ideas; lo que lucen es desprestigiarlas las más de las veces y hundirlas en ol descredito, haciendo que muchas leyes y conquistas de miestro l'artido scan desvirtuadas de su verdadero sentido socializante, con perjuicio y lamentable retroceso en el progreso paulatino que debe flevar miestra dorada idea.

Hoy más que nunca es momento oportimo de que las Agrupaciones Socia istas, las Ejecutivas de la Unión General de Trabajadores, las Direcciones de los periódicos y todo hombre de responsabilidad socialista, estudien el procedimiento de comenzar la cruzada de educación e instrucción socialista de nuestros camaradas y de todo ciudadano que tenga la bondad solamente de escuchar esa propaganda doctrina! y reducida, si se quiere, a la masa componente de auestras organizaciones ru-

Al mismo tiempo, la Prensa regional de nuestro Partido debe estar compuesta de un fondo doctrinal de gran envergadura científica socialista, o sea que lleve en sus páginas dulzura, razón, verdad y pureza socialista en toda la extensión de la palabra. Y de esta manera podremos en su dia sentir orgullo justo de ver que nos rodea una masa convencida, capacitada, sin individualismo, ni egoismo alguno y si con más socialismo.

HERIBERTO PEREZ URTUBIA.

El boicet de Alemania Altieriana

(F. S. I.) Según el "Volkische Beobachter" (organo central de los nacionalsocialistas), la noticia de que el proletariado lecón ha declarado el boicot general a Alemania, ha causado el efecto de una bomba. Con su tontería habitual el Gobierno ha inmediatamente decretado con gran estrépito, la prohibición de las importaciones de mantequilla procedente de Letonia, prohibición que algunos días después ha sido derogada con idémico apresuramiento.

Se concibe que la noticia del boicot letón haya surtido este efecto, pues el pueblo alemán aprende así, poco a poco, lo que ocurre más allá de «us fronteras. Es de descar que el monitor oficial nazi no se limite a la relación de este caso aislado, sino que ponga al corriente a sus lectores de la negativa de los dickers de varios países a descar-gar los navios que llevan el pubellón con la cruz gamada y de las demás for mas de hoicot desencademidas en todas partes contra Alemania, pero tal vez quieren limitarse a intimidar a Letonia porque es un país pequeño, del cual el fascismo alemán no se ha preocupado incluso de la burguesia, y porque queria aprovechar esta ocasión propicia para prohibir, bajo este pretexto, las importaciones tetonas que desde hace tienno contrarian la politica agraria alemana. En efecto, parece, según se desprende de las manifestaciones hechas en la conferencia internacional del trabajo por el dector Ley, que usurpa la calidad de delegado obrero, que los paises pequeños y los paises alejados, sirven unicamente para ser ridiculizados por los sucños de Alemania, que se consideran, ellos y sus ideas, como el parangón de la civilización universal. E-tas incontinencias de orgullo han llevado al grupo obrero de la Confe-rencia Internacional del Trabajo, a acentuar el boicot espontáneo de la delegación alemana en Ginebra, mediante declaraciones en que "rechaza desdeñosamente las bajas injurias de Ley, que no hacen más que mostrar al desnudo las costumbres y los métodos nazis actualmente en honor en Alemania" Además, el grupo obrero ha decidido evitar todo concacto con los ofensores, y, con este objeto, no tolerar en sus reuniones no oficiales la presencia de la delegación alemana. Desde entonces la delegación alemana ha marchado de Ginebra.

Entre tanto, los acuerdos de boicot se multiplican. Con objeto de completar la red de las adhesiones "al movimiento de boicos por los trabajadores socialistas", el partido social democrata y la unión de los Sindicatos del Banat de Temervar, han invitado a todas las organizaciones políticas y sindicales de región a que inicien inmediatamente el boicot de las mercancias y películas

¿Hasta cuándo?

El Ayuntamiento está en estes momentos entregado easi par entero a una obra gigantescu, como la de la prolongación del Pasea, que, de llevarse a cabo, podría ser una esperanza para los obreros sin trabaio.

Pero ello no es inconveniente para que se ocupe de otras cuestiones que, si no econômicamente, al menos, moralmente, son de gran transcendencia.

Nos referimos al cambio de los nombres de nuestras calles, plasas y plasuelas.

¿No les parece a ustedes excesico el número santos y suntas que ostentan nuestras vias públicas? Nodie ercerá que nuestro Municipio es de significación luica. Hay santos que tienen hasta una calle y una plaza que houran su memoria, ¿No es esto denigrante tara una ciudad que tiene en su haber democrático fechas tan destacadas como las del Cinco de Marzo, la del Inbileo y la del domingo del mitin tradicionalista? ¿Es que acaso faltan nombres de sabios varones, de hombres liberales, de aragoneses ilustres que puedan sustituir a todos esos santos a quienes nada debe la ciudad?

¿Por que no se acomete con decisión y energia este problema y se acaba con ese favoritismo religioso y clerical que impera en la denominación de las arterias de nuestra urbe?

Por qué no abre un concurso el Ayuntamiento, de carácter popular, en el que los ciudadano. indiquen y propongan los nombres que hayan de figurar, en higar de los actuales dedicados a santos, santas, beatos y apóstoles de la Iglesia romana?

No hacerlo así y con la rapides necesaria, parecería indicar que Zaragoza ha dejado de ser la sede del liberalismo, para semejar un pueblo dependiente del Vaticano o un villorrio de la corte celestial.

¿Hasta cuándo vamos a tolerar esa ofensa al laicismo de la República que se infiere tolerando que haya tantas calles que honren a quienes simbolizan la reacción y el fanatismo?

JUAN PUEBLO

Gentes de orden!

El especiaculo dado por los patronos del Uso y Vestido de Madrid, ha te nido de todo, menos de ejemplar y edificante.

Unos señores, una clase que tantos mensajes ha escrito pidiendo el sometimiento, a ser posible por la fuerza, a la ley, en cuanto han visto que esta no se doblaha a sus caprichos, han becho tabla rasa de la misma y han decretodo su incumplimiento. Estos son los señores del emlaido, los de las dos barajas, los

Ellos no querían el estado de terror, la pistela como razón convincente, pero en cuanto por el otro procedimiento, por el de la legalidad, han visto que no se bacia cuanto ellos querian, han tirzdo la silla y la mesa.

Cerrado está el horizonte. La clase patronal no está dispuesta a ceder en lo más mínimo. El patrono, más que tal, prefiere ser "el amo". Ni años ni siglos hacen mella en su ánimo; los tiempos no cambian para el; eso es sólo para el personaje del saincte.

Y frente a esta cerrazón, la avalancha de trabajadores conscientes que creen tener derecho a vivir como hombres, a vivir con toda intereidad esa vida que requiere, por tanto, otras modalidades. Y ahí está el poligro: en el choque violento esas dos naves cargadas de electricidad, fáciles y promas a soltar el ravo.

Pero con todos los neligros que esto pueda tener, hay que decir, primero, coner en práctica después, que con Jurados Mixtos o sin ellos con legalidad o sin ella, el obrero no quiere ser por más tiempo la bestia de carga hambrienta, cargada con todos los deberes y despojada de todos los derechos

Que no sólo aspira a que el alimento material sua en cantidad el que necesita y de calidad mejor que el que hasta hoa tuvo, si que también quiere satisfa-

estras necesidades espirituales de que hasta hon careció. Que gusta de artes y de higiene, de libros y de paisaje. V eso es todo; que el que trabaja se va dando cuenta de que lo es todo en el mundo. De que puesto que lo produce, tiene, no tanto, pero si más derecho que el señoritismo mútil y estúpido, a vivir la vida con decoro y lignidad de

Y si el patrono se siente también productor, enhorabuena; pero entonces no se habra de recolver contra los que con su trabajo le ayudan, por lo menos, a sostener boyante su negocio, sino que se habra de unir con ellos para ir todos

juntos contra ese plantel de parásitos que lo de todos devoran. Pero come por jos prejuicios seculares de que esta sociedad se nutre, no hay ni que remormiente pensar que esto suceda, vo habrá de extrañar que, lógicamente, los trabajadores se revuelvan contra los que más cerca de ellos, represenian esa sociedad inhumana y egoête, de la que el parrono es la fuerza de choque. En Madrid, la lucha la ha declarado abiertamente e-e e-mente patronal; en

toda España, si no tan descaradamente, si con la misura intensidad, la kucha la plantea también a diario la clase patronal. Su estrategia hoy, por razones políticos y de clase, es s'ejar a los trabaja-dores de los furados Mistos, porque alejados de la legalidad es más fácil ven-

Pero esto onede tener religros insespectados, y no duden de que rápidamente

surgirian. No los busquen, que sun sin bu sarios surgen alguna, veces. Amantes del orden y de la ley, según rejetidamente han munifestado, cuando esto ha ido esclusivamente en su favor, no se seleció de cea secedo, tan sólo porque la justicia conceda a sos obreros un peco de lo nuelto a que tienen derectio. Ellos, negociantes de toda la vida, reflexionen y llegarin al convencimiento de que con esa poctura de relicidio a la levivia a bacer un mal regocio. Porbar

seguir sus consejos sus dependientes, y entonces el negocia sola cutastrófico. Y conste que miestra especjo es par denás de interesada; impezones como el de Madrid es lo que bass falta para llegar usas prento a sussiro destino,

alemanas mientras dure la dictadura hitleriana", de acuerdo con las decisiones adoptadas por la Internacional Obrera Socialista y por la Federación Sindical Internacional, Al mismo tiempo este acuerdo transmite el fraternal saludo de los obreros del Banat a los camaradas alemanes. Los trabajadores del Banat contribuirán también, mediante sacrificios occuniarios, a engrosar el fondo en favor de la clase obrera alemana perseguida".

El trato felón de que se hace objeto a los sindicatos alemanes indigna la conciencia universal, como testimonio de ello está la tan vehemente pro testa que acaba de elevar sobre este caso el Comité Ejecutivo de la Federación Americana del Trabajo, El presidente Green declara que los manejos de los nazis no tienen precedente, y agrega: "El pueblo americano podrá dorse una idea exacta de las co-as cuando seja que los sindicatos alemapes tenían un carácter análogo al de la Federación Americana del Trabajo y obraban de idéntica forma"... mos gran simpatía lucia los dirigentes y los miembros de los sindicates alemanes, por el trato indigno, espantoso y abominable a que se hallan sometidos. Protestamos enérgica y unanimemente contra les manejes del gibierao hitleriano y protestadenais cerca del Gobierno". "El Gobierno hitleriano ha provocado en el pueblo americano un sentimiento de aversión profundo". El Ejecutivo de la Federa ción Americana del Trabajo, escargo a les dirigentes de la Federación de reanir informaciones concretas colorla destrucción de los Sindicatos ales timines y de apiecar a é dos en todo lo